
香港文匯報訊（記

者 陳敏婷）國務院

昨日任命入境事務處

副處長曾國衞接替退

休的陳國基出任入境

事務處處長。即日履

新的曾國衞會見傳媒

時表示，未來面對不

少挑戰，包括處理免

遣返聲請及檢討相關

政策，承諾會增加招

聘人手，並將招聘流

程由9個月縮減至6

個月。他又感謝一眾

同僚對他的支持，承

諾會加強與工會溝

通，為同僚創造更好

的工作環境。

特首梁振英昨日表示，特區政府的施政一直以港人
優先，市民毋須上綱上線，以「港獨」主張來達到維
護港人利益的目的。本港極少數人打着捍衛港人利益
的幌子，鼓吹煽動「港獨」思潮，販賣禍港殃民的精
神毒品。其實，「港獨」必然意味着暴亂、流血，絕
不可能給港人帶來絲毫益處，只會令香港陷入萬劫不
復的絕境，「港獨維護港人利益」實在是一個彌天大
謊！廣大市民應該看清「港獨」的真面目，切勿被似
是而非的歪理所迷惑。

近年在香港與內地日益緊密的交流融合過程中，無
疑出現了一些超出香港承受力的問題。對此本屆特區
政府堅持以香港利益為重的原則，在經濟民生問題
上，迅速果斷採取對港人負責的政策，妥善解決了奶
粉荒、雙非孕婦、雙非學童、走水貨等一系列問題，
甚至曾推出「港人港地」政策，優先照顧港人的置業
安居需要；另一方面，中央積極回應香港訴求，充分
照顧港人感受，包括因應香港的要求不斷調整「個人
遊」政策、落實「滬港通」。事實證明，從特區政府
到中央政府均切實維護港人利益。那種為維護港人利
益而謀求「港獨」的論調，根本站不住腳，經不起考
驗，是徹頭徹尾的謊言。

但是，本港一小撮人偏偏拿兩地交往中的小摩擦、
小枝節大做文章，把港人正常生活遇到的不方便無限
放大，散播由於兩地交往頻繁、導致香港利益被侵蝕
的歪論，製造香港面臨「陸沉」、危在旦夕的假象。
在人為炮製恐懼後，他們將「維護港人利益」操弄成

宣揚「港獨」的冠冕堂皇的藉口，將「去中國化」、
「香港獨立」合理化。但「港獨」的實際言行，不僅
沒有維護港人利益，反而持續損害着港人利益。「反
水貨」、「驅蝗行動」，粗暴對待來港內地遊客，如
今驅客的負面效果正在浮現，本港旅遊業、零售業陷
入低谷，業界叫苦不迭，香港經濟亦難免遭受拖累，
這不正是「港獨」對港人利益傷害的鐵證嗎？

雖然，目前認同「港獨」主張的人在香港仍是極少
數，但是千里之堤，潰於蟻穴。鼓吹「港獨」的人變本
加厲、肆無忌憚，對此，香港社會絕對不能掉以輕心，
等閒視之。「佔中」令香港陷入79天無法無天的半癱瘓
狀態，今年年初一晚的旺角暴亂，更令港人及全世界震
驚。如今，「港獨」分子已經毫不掩飾地叫囂，為了達
至「獨立」的訴求，「以武抗暴」、「革命起義」是必
需的手段，有人已經喊出「寧為玉碎，不作瓦全」。
「港獨」究竟是為了維護港人利益，還是為達一己之
私，不惜犧牲香港的繁榮穩定、安居樂業，已經一目了
然。

事實擺在眼前，「港獨」是死路一條，絕對不容姑
息縱容。正如中聯辦主任張曉明所指，「在『港獨』
這大是大非的原則問題上，一定要講是非、講原則、
講底線，而絕不能夠養癰為患。」香港各界應該擦亮
眼睛，明辨是非，撕破「港獨維護港人利益」的假面
具，凝聚強大民意向「港獨」說不，進而敦促特區政
府依法嚴厲遏止「港獨」，這才是切實有效的維護港
人利益。

「港獨維護港人利益」乃彌天大謊
市建局資助出售房屋「煥然壹居」由

昨日開始，提前予買家揀樓，但反應未
見踴躍。在樓宇供應持續增加，樓市吹
淡風下，「煥然壹居」未能提供有力的
價格誘因，是導致準買家購買意慾低下
的 原 因 所 在 。 所 謂 「 此 一 時 ， 彼 一
時」，面對樓市逆轉及整體經濟不明的
變化，政府應靈活變通，審慎考慮項目
售價的調整空間和可能，確保資助房屋
計劃發揮協助置業的功效，讓市民受
惠，避免將樓市下調風險轉嫁到申請人
身上，防止造成負資產的風險。

市建局「煥然壹居」原訂今年 5 月起
讓合資格申請人揀樓，但最終決定提前
1 個月進行，情況罕見。有分析指，這
一安排相信是受到近期樓市回軟影響。
的確，近期樓市下調跡象明顯，不僅二
手樓宇租售頻現劈價潮，就連多個新推
出市場的私人樓盤也正加快促銷。政府
已經公開宣佈，未來房屋供應量將持續
增加，供求失衡的情況正逐漸校正，長
期居高不下的樓價有望進一步向下調
整。有見及此，本來有置業打算的市
民，必然會持觀望態度，擔心「摸頂」
入貨，買了「貴價樓」。這也是造成
「煥然壹居」揀樓場面冷清的原因，甚

至有合資格買家，因嫌樓價太高，寧願
放棄揀樓機會，也不願輕易入市。

眾所周知，價格始終是影響置業意慾
的首要因素。面對樓市急跌，「煥然壹
居」售價並未跟隨大市調整，自然無法
刺激買家的購買意慾。目前，項目的實
用面積呎價介乎9,734元至12,414元，這
一價格就去年的市場水平而言尚有一定
優勢，但對比當前不斷走低的樓價，吸
引力就十分有限了。畢竟同等價錢的同
區樓盤有不少選擇，市民未必非「煥然
一居」不買。除非市建局推出更大經濟
誘因，否則申請者的棄權比率或有機會
增加，這將令「煥然壹居」不能發揮置
業階梯的功效。

「煥然壹居」始終是資助性質房屋，
當局不能以牟利作為首要考慮，更不能
因為對後市不看好而急於「散貨」，讓
置業者「接火棒」。當局有必要檢視是
否還有調整售價的空間，根據市場變化
適當推出更貼近置業者購買力的價格，
既滿足社會對此類房屋單位的需求，亦
避免市民購入「煥然壹居」後淪為「負
資產」。因為一旦出現這種情況，就違
背了「煥然壹居」項目的初衷，幫市民
反變害市民，徒惹民怨。

彈性調整售價 免「煥然壹居」違背初衷

曾國衞掌入境處 力遏「假難民」
增83職加快聲請審批 簡化招聘流程至6個月
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曾國衞簡歷
1987年 加入當時的人民入境事務處為助理入境事務主任

1991年 升任入境事務主任

2000年 升任高級入境事務主任

2003年至2006年 借調保安局擔任助理秘書長，2004年升任總
入境事務主任

2007年 升任助理首席入境事務主任

2007年至2010年 借調香港特區政府駐北京辦事處，2009年升
任首席入境事務主任

2012年 升任入境處助理處長

2014年 升任入境處副處長

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）4個入
境處工會昨早與新上任的入境處處長曾
國衞會面約1小時，入境事務主任協會
主席倪錫水在會後形容會面氣氛坦誠，
引述對方在會上承諾會優化現有的招聘
程序，加快招聘人手，紓緩前線壓力。
倪錫水稱讚曾國衞「好叻」，處事實
幹，深受同僚尊重，相信倪錫水可處理
入境處所面對的眾多挑戰。
倪錫水昨日接受本報電話訪問時透

露，自己與曾國衞認識已久，同樣由助
理入境事務主任做起，大讚對方「好
叻，表現outstanding（出色）」，處事
實幹，無論文職或紀律人員，都十分敬

重曾國衞。
他認為曾國衞上任後最迫切需解決現

時不斷增加的免遣返聲請及偷渡個案，
他亦於昨早會上向曾國衞表達處理免遣
返聲請牽涉大量人權問題及司法程序，
對同僚構成很大壓力；再加上更新身份
證及電腦系統、落成新口岸事宜等工
作，希望曾國衞可以協助爭取更多人手
及資源。
他引述曾國衞承諾，會優化現有招聘

程序，並與員工保持良好溝通，有需要
時會召開特別會議處理問題。倪錫水相
信，優化招聘程序可加快招聘人手，相
信有關人手可以在一年內到位。

特首：經驗豐富定
能應付挑戰

工會讚「好叻」盼助優化招聘

於入境事務處任職近29年的曾國衞現年52歲，畢
業於香港中文大學，由出任助理入境事務主任起

一步步攀升至處長之位，接替服務政府33年、作退休
前休假的陳國基；而副處長一職由助理處長羅振南升
任。政府昨早公佈，國務院根據香港特別行政區行政
長官梁振英的提名和建議，任命入境事務處副處長曾
國衞為入境事務處處長。

感謝中央與特首信任
即日履新的曾國衞首先與4個入境處工會會面，下
午再會見傳媒；他笑言首日上任新崗位的工作很忙，
感謝中央與行政長官梁振英的信任，讓他可以帶領一
支專業而優秀的團隊，未來定必竭盡所能繼續為市民
提供最優質的服務。

聲請不足1%成功「確有濫用」
曾國衞表示，入境處未來幾年有多項挑戰需要處
理，包括加快處理免遣返聲請，並且會全面檢討有關
策略。他指出，由2014年3月實施統一審核機制至
今，共處理了逾3,000宗申請個案，成功核實的個案不
到30個，「看到的確有濫用情況」，已計劃增加83個
職位以加快處理審批，並會簡化招聘流程，目標由9
個月縮減至6個月。
他表示，於今年至明年間會全面檢討入境前管制、
審核流程、羈留、遣返和執法等方面，堵截免遣返聲
請的濫用情況；對於把免遣返聲請人士羈留的建議，
曾國衞表示持開放態度，但須符合相關法例和政策。

配合多局內地研「一地兩檢」
曾國衞感謝一眾同僚的貢獻以及對他的支持，承諾
日後會與同事加強溝通，為他們創造更好工作環境。
他又說，入境處會繼續應用資訊科技提高其效率和服
務水平，致力維持有效出入境管制，為旅客提供快
捷、優質的出入境服務。至於高鐵香港段「一地兩
檢」問題，他指政府正透過律政司與保安局、運輸及
房屋局、政制及內地事務局，以及內地有關部門研究
方案，入境處會全力配合。
被問到銅鑼灣書店負責人李波事件，曾國衞表示，
處方在李波上月返港時約見了他，並錄取口供，由於
他沒有就如何離港提供進一步資料，處方會視乎調查
情況再徵詢律政司意見，暫時未有任何拘捕行動。

香港文匯報訊 據新華社報道，依照香港特別行政區基本法的有關規
定，根據香港特別行政區行政長官梁振英的提名和建議，國務院2016
年4月5日決定：任命曾國衞為入境事務處處長，免去陳國基的入境事
務處處長職務。

國務院公佈任命

無論是新任入境處處長曾國衞，
還是代表一眾入境處同事發聲的工
會代表，都認為入境處最迫在眉
睫、必須盡快處理的問題正是不斷
增加的免遣返聲請及偷渡個案。事
實上，「假難民」問題困擾香港社
會多年，近年更演變成治安問題，
涉及免遣返聲請者（前稱「酷刑聲
請」）的犯案數字5年間增長近一
倍，單是 2015/2016 年度已花費 6
億元公帑處理免遣返聲請者。

行政長官梁振英早前已表明，難
民問題對有關政府部門造成極大行
政負擔，政府將全面檢討有關處理
策略。然而，在有關檢討完成之
前，還得靠一眾入境處人員好好把
關。曾國衞甫上任就派「定心
丸」，向同事承諾會加快招聘人
手，加上他本身在部門內的「高民
望」，可寄望入境處在曾國衞的帶
領下，繼續上下一心，為市民提供
優質服務。 ■記者 文森

「假難民」迫眉睫
「定心丸」助把關

香港文匯報訊（記者鄭治祖）國務院昨日根據特區行政
長官梁振英的提名和建議，任命曾國衞出任特區入境處處
長。梁振英昨日表示，曾國衞累積近二十九年的經驗和擁
有豐富的知識，在提升入境事務處的效率和專業水平方面
貢獻良多，深信他定能迎接未來的挑戰。
梁振英對曾國衞豐富經驗和知識以及過去在入境事務處的

表現表示讚賞，認為他定能迎接未來挑戰。立法會保安事務
委會主席葉國謙昨日亦表示，曾國衞由助理入境事務主任做
起，了解入境處運作，非常有經驗，有能力擔當處長職位，
相信他可以應付入境處面對的挑戰。

讚陳國基表現卓越
梁振英又讚揚退休的陳國基（見圖），

認為他自2011年3月出任入境事務處處長
以來，致力確保出入境管制及旅客通關安
排有效和暢順地運作，表現卓越，帶領入
境事務處成為全球入境服務隊伍的典範。

特首：經驗豐定能迎挑戰
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資料來源：入境事務處 製表：記者 陳敏婷

■■曾國衞曾國衞（（右右））現年現年5252歲歲，，
接替陳國基出任處長之位接替陳國基出任處長之位，，而而
副處長一職由助理處長羅振南副處長一職由助理處長羅振南
（（左左））升任升任。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■■曾國衞在梁振英監誓下宣誓就職曾國衞在梁振英監誓下宣誓就職。。

升任處長


